LE PETIT ÉCHO DE NOTRE-DAME - 75 - Avril 2020



Covid-19. Par analogie, on appelle communément *peste* toute sorte d'épidémie et de calamité. « Les peuples se lèveront contre les peuples, les royaumes contre les royaumes, et il y aura des pestes et des famines et des tremblements de terre en divers lieux. » (Mt 20)

MÉDITATION SUR TROIS FLÉAUX DE **D**IEU

La peste, la guerre et la famine sont les trois fléaux dont Dieu a coutume de se servir pour châtier les hommes et les rappeler à leurs devoirs.

I. Si Dieu vous envoie ces fléaux ou quelque autre affliction, dites ce que disait saint Loup au roi Attila, le fléau de Dieu : Soyez le bienvenu, nous vous désirions. Nous nous laissions corrompre par la prospérité, et Dieu, pour nous corriger, nous envoie des adversités. (Salvien)

II. Dieu frappe ceux qu'il aime ; il les visite par les maladies, les humiliations et les revers de fortune, afin de les détacher des créatures. Il les éprouve par le feu de la tribulation, comme on éprouve l'or dans la fournaise. Il commue en afflictions passagères les supplices rigoureux du purgatoire. Après cela,

ô mon Dieu, me plaindrais-je des souffrances que vous m'envoyez?

III. Dieu punit le péché en ce monde par les maladies, la pauvreté, la peste, la guerre, la famine. Tout ce que vous souffrez est une punition ou du premier péché d'Adam, ou de quelque péché que vous avez commis. Mais les supplices de l'autre vie sont bien plus effroyables encore.

Vous ne pouvez les concevoir ici-bas, mais peutêtre les éprouverez-vous un jour. *Vous verrez combien il est amer d'avoir abandonné le Seigneur, votre Dieu.* (Jérémie)

<u>Pratique</u>: La patience. La fuite du péché. <u>Prière</u>: Pour les malades. Pour les pauvres pécheurs.

<u>Oraison</u>. SEIGNEUR, nous vous en supplions, environnez sans cesse votre peuple de votre miséricordieuse protection, et, en vue des mérites de vos Bienheureux, préservez-le de toute contagion, tant du corps que de l'âme. Par NSJC.

Jean-Étienne Grossez, S.J., La vie des saints, suivie d'une méditation pour chaque jour de l'année, t. 2, pp 93-94 et 332

COURONNEMENT REPORTÉ

L'année même de la glorieuse proclamation du dogme de l'Immaculée Conception (bulle *Ineffabilis Deus*, 8 décembre 1854), le saint Pape PIE IX, par la lettre apostolique du 6 avril 1854, agréait avec joie la demande de **couronnement de la Vierge du Laus**.

En vertu de ce bref apostolique, le couronnement devait avoir lieu le **8 septembre 1854**; mais le choléra, qui avait envahi les Alpes, força Mgr DEPÉRY, évêque de Gap à retarder cette imposante cérémonie. Enfin, le **23 mai 1855**, au nom et par

l'autorité du Saint-Père, le digne prélat, entouré de six archevêques et évêques, en présence de quarante mille pèlerins et d'un nombreux clergé, déposa sur la Vierge et l'Enfant du Laus les couronnes d'or envoyées de Rome.

D'après : Anonyme, *Notre-Dame du Laus et la Vénérable Benoîte Rencurel* (1895), p. 5, c. 7, *Le couronnement de la Vierge au Laus*.

PRÉPARATION À LA COMMUNION PASCALE

Nous la ferons dès que possible. Pour le moment, nous sommes privés de la messe dominicale et de la communion sacramentelle. Faisons chaque jour une communion spirituelle, en union avec et dans le cœur de la Vierge notre Mère.

Marie est le tabernacle du sacrement d'amour

I. Tandis que la première femme, pour son malheur et le nôtre, présenta à l'homme le fruit de la mort, Marie, la femme bénie entre toutes les femmes, nous présente le fruit de la vie; car c'est dans son

sein que ce fruit divin a germé. Elle a fourni au Fils de Dieu la chair

sacrée qui est notre nourriture, et le sang qui est notre breuvage.

La Vierge sainte est donc la Mère de l'Eucharistie; en Elle s'est formé le sacrement d'amour; Elle est le vase insigne qui a primitivement contenu l'Hostie divine; Elle est le sanctuaire vivant où la puissance

de Dieu a préparé le pain qui fortifie le cœur de l'homme, le froment des élus et le vin qui fait germer les vierges. Elle est la dispensatrice de la sainte communion, l'organe qui transmet la grâce et

la vie, la Reine du banquet céleste.

Contemplons à ce point de vue notre glorieuse Mère, et songeons que la sainte Eucharistie doit opérer en nous ce que l'Auteur de la grâce a opéré en Marie.

II. Comme la sainte Eucharistie nous transmet tout ensemble la divinité et l'humanité de Jésus-Christ, Elle nous unit tout à la fois au Père qui est au ciel, et à la Mère qui nous a été donnée sur la terre, et par Elle nous devenons en toute vérité enfants de Dieu et enfants de Marie. Ces liens intimes et sacrés sont les fondements du culte d'amour que nous rendons à notre Mère; et nous aurons d'autant plus de droit à implorer Son Cœur maternel que nous serons plus unis à son Fils dont la vie est notre vie. Resserrons l'union que nous contractons avec la Vierge Immaculée à la Table sainte, et prions-La de bénir nos communions, pour que la vie de Jésus-Christ croisse et fructifie dans nos âmes.

(Ratisbonne Théodore, Miettes évangéliques)

La Sainte Cène, Juan de Juanes, 1556, Espagne

Maison N-D - Sarrières - 05230 Montgardin - Email: montgardin@fsspx.fr - Tél.: 04 92 54 70 76 - Abbé Laurençon

- V. Seigneur, ne nous traitez pas selon nos péchés.
- R. Et ne nous punissez pas selon nos iniquités.
- V. Aidez-nous, ô Dieu notre Sauveur.
- R. Et pour la gloire de votre nom, Seigneur, délivrez-nous.
- V. Seigneur, ne vous souvenez pas de nos anciennes iniquités.
- R. Que vos miséricordes nous préviennent sans délai, parce que nous sommes réduits à la dernière misère.
- V. Priez pour nous, saints protecteurs.
- R. Afin que nous puissions obtenir les promesses de Jésus-Christ.
- V. Seigneur, exaucez ma prière.
- R. Et que mon cri s'élève jusqu'à vous.

Prions

Exaucez-nous, ô Dieu notre Sauveur, et par l'intercession de la bienheureuse et glorieuse Marie mère de Dieu toujours vierge, du bienheureux Joseph et de tous les saints, délivrez votre peuple des terreurs de votre indignation et rassurez-le par les dons de votre miséricorde.

Soyez propice, Seigneur, à nos supplications et remédiez aux langueurs de nos corps et de nos âmes, afin que délivrés de ces maux, nous soyons toujours dans la joie par un effet de votre bénédiction.

Nous vous prions, Seigneur, de nous accorder l'effet de notre humble prière et d'éloigner avec bonté la peste et la mortalité, afin que les cœurs des hommes comprennent et sentent que de tels fléaux procèdent de votre indignation et cessent par votre miséricorde. Par Notre Seigneur Jésus-Christ.

Et que la bénédiction de Dieu tout-puissant : du Père, et du Fils ⊀et du Saint-Esprit, descende sur nous et demeure toujours en nous.

R Amen

MESSE EN TEMPS DE MORTALITÉ [ÉPIDÉMIE]

Collecte Missel, Messe votive n°23

Dieu qui désirez, non pas la mort, mais le repentir des pécheurs, regardez avec bonté votre peuple qui revient vers vous, et puisqu'il se montre fidèle à vous servir, soyez-lui clément, ne brandissez pas contre lui le fouet de votre colère. Par Notre Seigneur Jésus-Christ. R. Amen.

Postcommunion

Exaucez-nous, Dieu notre Sauveur; libérez votre peuple des angoisses où l'a plongé votre colère et par une large effusion de votre bonté rendez-lui la sécurité. Par Notre Seigneur Jésus-Christ. R. Amen.

Prière à Saint-Roch



Saint Roch, vous avez soigné avec tant de générosité, de charité, les malades atteints de la peste. Dieu vous a accordé plusieurs fois de guérir par le **signe de la Croix,** des malades considérés comme perdus.

Avec grande confiance, nous nous adressons à vous et nous vous supplions : Intercédez auprès du Seigneur pour nous obtenir amélioration, guérison, si Dieu le permet, dans les maladies graves.

Préservez-nous des épidémies.

Secourez-nous dans les maladies du corps, mais aussi de l'âme.

Avec grande confiance, nous vous prions de nous protéger de la foudre, dans les orages.

Saint Roch, priez pour nous.

Cœur Sacré de Jésus, j'ai confiance en vous.

Cœur douloureux et immaculé de Marie, priez pour nous.

Notre-Dame du Laus, refuge des pécheurs, priez pour nous qui avons recours à vous.

Notre-Dame de l'Assomption, sainte Jeanne d'Arc et sainte Thérèse de l'Enfant-Jésus, saint Michel et saint Louis, secourez la France.

> Et que par la miséricorde de Dieu, les âmes des fidèles défunts reposent en paix.